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Pubblicato il 16 June 2018 —  da La Redazione

Capannori Giovani migranti e
volontari stamani hanno ripulito i
sentieri dell’oasi WWf Bosco del
Bottaccio e del Bosco del Tanali

1 / 2

    ALTOPASCIO.INFO
Data

Pagina

Foglio

16-06-2018

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 17



C
apannori –

Giornata di manutenzioni all’Oasi Wwf
Bosco del Bottaccio di Castelvecchio di
Compito e  al  vicino Bosco di  Tanali .
S t a m a n i  ( s a b a t o ) ,  n e l l ’ a m b i t o  d e l
progetto di pulizia partecipata promosso
dal Consorzio di Bonifica 1 Toscana Nord
i n  c o l l a b o r a z i o n e  c o n  i  C o m u n i  d i
Capannori e Bientina e le associazioni
Legambiente Capannori e Piana Lucchese
e Legambiente Valdera, due gruppi di
v o l o n t a r i  h a n n o  e f f e t t u a t o  a l c u n i
interventi. Assieme a loro c’erano una
decina di giovani migranti ospitati nelle
strutture di accoglienza del capannorese.
 

L ’ o p e r a z i o n e  è  c o n s i s t i t a ,  i n  m o d o
particolare, nella rimozione dai sentieri e
dai camminamenti di arbusti e piante la
cui crescita è stata favorita dal caldo
intervallato dalle piogge. Lo sfalcio è stato
e f f e t t u a t o  m a n u a l m e n t e .  I n  q u e s t o
periodo, con la presenza di molti uccelli
nidificanti e di specie rare di piante in
f i o r i t u r a ,  s a r e b b e  i n f a t t i  d a n n o s o
intervenire  con macchine o  attrezzi
rumorosi. L’iniziativa ha avuto anche una
valenza educativa: i  ragazzi migranti
hanno imparato a distinguere le piante da
conservare e quelle da tagliare, inoltre
hanno potuto osservare alcuni animali. 
 

  “In questa bella stagione in corso, le
n o s t r e  o a s i  s o n o  p i ù  c u r a t e  e
maggiormente fruibili da parte di tutti i
cittadini, grazie all’opera dei volontari
delle associazioni e dei migranti, che si
adoperano insieme per il nostro territorio
– sottolinea il presidente del Consorzio di
Bonifica 1 Toscana Nord, Ismaele Ridolfi –
Il nostro Ente, collaborando al progetto e
tenendo in manutenzione gli affluenti
d e l l e  a r e e  u m i d e ,  c o n t r i b u i s c e  a
valorizzare l’unicità ambientale di questa
zona, importante polmone di bellezza e
habitat privilegiato”.
 

“Siamo soddisfatti del risultato di questa
i n i z i a t i v a  c h e  v e d e  p r o t a g o n i s t i
istituzioni, associazioni e migranti –
aggiunge l’assessore alle politiche per la
comunità, Francesco Cecchetti -. Grazie
all’impegno di tutti i soggetti coinvolti
viene dato un contributo importante per
rendere belle e fruibili due importanti aree
naturalistiche. Questo ‘patto’ per la cura e
la pulizia ha anche un rilevante risvolto
sotto il fronte dell’integrazione, perché fa
sentire utili  i  giovani migranti che si
impegnano a titolo volontario e gratuito”.
 

Per l’associazione Legambiente Capannori
e Piana Lucchese era presente la direttrice
M a r i a  C r i s t i n a  N a n n i ,  m e n t r e  p e r
Legambiente Valdera ha partecipato Carlo
Galletti.
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(AVN) – Venezia,  16 giugno 2018

Primi interventi del Piano anti-siccità della regione Veneto: la Giunta reginale, su proposta

dell’assessore all’agricoltura e alla bonifica, ha approvato i primi interventi del piano irriguo

nazionale stanziando un milione di euro da affidare ai Consorzi di bonifica perché realizzino, in

concessione, le opere concordate. Muove così i primi passi il Piano anti-siccità, messo a punto

dopo l’eccezionale stagione di caldo e arsura che ha caratterizzato il Veneto l’estate scorsa, per

mettere in sicurezza le colture di pregio della terra veneta.

Il provvedimento della Giunta regionale (che ora passa all’esame della competente commissione

del Consiglio regionale) individua i primi interventi da attuare entro l’anno da parte dei Consorzi di

bonifica, attraverso l’istituto della concessione. Il contributo regionale arriverà a coprire fino al 90

per cento della spesa, che avrà un valore complessivo di investimento di 1,3 milioni di euro.

Le opere finanziate sono:

Il completamento delle opere di adduzione per l’impinguamento del bacino irriguo Valcinta

 0 COMMENTS
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(contributo regionale di 150 mila euro al Consorzio di bonifica Adige Euganeo di Este);
il potenziamento dell’impianto irriguo Cavana, a Villadose, a servizio del sistema di
adduzione principale (95 mila euro al Consorzio di bonifica Adige Po di Rovigo);
l’ammodernamento di canalette e manufatti irrigui nel bacino Delta Brenta, nel territorio dei
comuni di Codevigo e di Chioggia (120 mila euro al Consorzio di bonifica Bacchiglione di
Padova);
l’ammodernamento del sistema di automazione dell’impianto di irrigazione collinare a
Pianezze e Marostica e del sostegno ad uso irriguo in località Lupia di Sandrigo, nel fiume
Tesina, nonché la riqualificazione della risorgiva del Fontanon del Diavolo, a Gazzo (tre
interventi, rispettivamente di 40 mila, 54 mila e 55 mila euro, per un totale di 149 mila euro
di contributo al Consorzio di bonifica Brenta di Cittadella);
il completamento dell’impianto irriguo di Caerano (250 mila euro al Consorzio di Bonifica
Piave di Montebelluna);
l’ammodernamento della centrale di sollevamento dell’impianto in pressione Spolverina a
san Giorgio dei Salici, località del comune di Sona (157 mila euro per un intervento del costo
complessivo di oltre 350 mila euro, a carico del Consorzio di bonifica Veronese di Verona);
il ripristino della funzionalità, con lavori di somma urgenza, dell’opera di regolazione del
fiume Guà Frassine, a Cologna Veneta (79 mila euro al Consorzio di bonifica Lessinio
Euganeo Berico di Cologna Veneta, Verona).

“Dei 600 mila ettari di superficie agricola del Veneto – spiega l’assessore all’agricoltura – poco più

di un terzo, circa 250 mila sono dotati di una rete irrigua dedicata. Il resto attinge acqua dai

canali, che sono ad uso promiscuo, cioè sia di scolo che di irrigazione. Sono queste le aree che

vanno maggiormente in sofferenza a causa dei cambiamenti climatici in atto, in particolare nei

mesi del grande caldo o di assenza prolungata di precipitazioni,  per le quali è necessario pensare

un programma generale di interventi irrigui, a breve, medio e lungo termine”.

“Con la legge di bilancio 2018 la Regione Veneto si è dotata di un programma di opere e interventi

per mitigare i danni provocati dai cambiamenti climatici e potenziare le infrastrutture idriche –

ricorda l’assessore – predisponendo anche un piano straordinario delle priorità, grazie alla banca

dati dei progetti infrastrutturali dei Consorzi di bonifica del Veneto che hanno mappato le

necessità del territorio e gli interventi più urgenti da realizzare. Ora con il questo primo

stanziamento di 1 milione di euro la Regione fa da ‘starter’ e mette in moto la ‘macchina’ degli

investimenti consortili”.

“Il ruolo dei Consorzi di bonifica è sempre più necessario e fondamentale –conclude l’assessore

regionale – non più solo per difendere la terra veneta da paludi e garantire lo scolo delle acque,

ma soprattutto per la gestione della rete idraulica e per garantire a tutte le aree coltivabili del

Veneto il fabbisogno idrico, utilizzando anche le acque piovane”.
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Sabato, 16 giugno 2018
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Prevenzione incendi nella pineta jonica
 

Il presidente di Confapi Matera, Massimo De Salvo, esprime grande apprezzamento per l'iniziativa presa

dal commissario straordinario del Consorzio di Bonifica della Basilicata, Giuseppe Musacchio, per la

prevenzione degli incendi nella pineta della fascia jonica.

"La costa jonica - dichiara De Salvo - è soggetta a frequenti incendi che danneggiano soprattutto le attività

turistiche, vera ricchezza del territorio insieme a quelle agricole. Per questo motivo l'installazione di 34

idranti antincendio assicura un'attività preventiva dei fenomeni incendiari e dimostra il ruolo strategico

che il Consorzio svolge non solo nelle politiche agricole e forestali ma anche in quelle turistiche".

"La fascia costiera metapontina - prosegue il presidente di Confapi Matera - è un territorio ad alta densità

turistica che, come confermato dalla recente relazione della Banca d'Italia per l'anno 2017, traina l'intera

economia della regione contribuendo in maniera rilevante alla crescita del Pil. Nell'anno passato proprio

il Metapontino, insieme alla città di Matera, ha aumentato in maniera consistente sia le presenze che gli

arrivi".

"Gli operatori turistici, soprattutto i villaggi, i campeggi e gli alberghi trarranno grande giovamento

dall'iniziativa del Consorzio di Bonifica, cui va il  nostro ringraziamento unitamente ai Comando

Provinciale dei Vigili del Fuoco di Matera".

"Auspichiamo - conclude De Salvo - che questa estate l'incubo incendi diventi solo un brutto ricordo e

che la stagione turistica possa proseguire regolarmente. Gli operatori turistici chiedono maggiore

sicurezza dopo i danni subiti negli anni scorsi".

Resta, tuttavia, il problema della manutenzione e della pulizia della pineta della fascia jonica dalle

erbacce e sterpaglie, perché una pineta pulita e ben tenuta è la prima condizione per contrastare il

fenomeno incendi, dolosi o accidentali che siano. Occorre dunque una maggiore attenzione per il nostro

prezioso patrimonio boschivo.
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SI PARLA DI IGOR/EZECHIELE DROGA SPAL

COMUNI: FERRARA CENTO BONDENO COPPARO ARGENTA PORTOMAGGIORE COMACCHIO GORO

Sei in:

15 giugno 2018

CENTO. Ponte Alto, dal presidente del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara,

Franco Dalle Vacche, arrivano importanti aggiornamenti sui lavori contro gli

allagamenti a Cento: «Il primo stralcio del progetto complessivo degli interventi

per la sicurezza idraulica della città di Cento e del suo territorio, che ha visto la

realizzazione di invasi di accumulo a fini idraulico-ambientali, per un importo di

oltre 5 milioni di euro, ha portato delle economie». 

Ed ecco la novità, resa nota da Dalle Vacche: oltre ai 50mila euro del Comune e

ai 150mila al Ministero, in data 4 maggio 2018 la Regione Emilia Romagna ha

comunicato di aver reso disponibile per il 2018 un importo pari a 330mila 976

FERRARA > CRONACA > NUOVI FONDI CONTRO GLI ALLAGAMENTI
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La Regione ha ricavato 330mila euro dai ribassi d’asta. Intanto
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Annalina Fabrizio

NARRATIVA

15 giugno 2018

euro, risultato delle economie derivanti dal ribasso d’asta, per il completamento

del primo stralcio dei lavori. «Un contributo importante - lo definisce il presidente

del Consorzio di Bonifica -, in attesa che la Regione completi l’iter e arrivi a

delibera le risorse (di origine statale) utili al secondo stralcio del progetto». 

Realizzata la cassa di espansione a cielo aperto, già entrata in funzione in

occasione delle precipitazioni di fine marzo, e realizzate le piantumazioni per

costituzione nel tempo dell’area di fitodepurazione, i lavori a Ponte Alto

proseguono: «Con questo finanziamento, il Consorzio ha stabilito di procedere al

completamento di alcuni interventi già avviati nell’ambito dei lavori per la messa

in sicurezza idraulica di Cento». 

Il principale riguarda il risezionamento del tratto iniziale dello scolo Guadora: «In

occasione dei lavori di risezionamento dello scolo Reno Canale - riferisce il

presidente Dalle Vacche - parte delle risorse disponibili era stata utilizzata per il

rifacimento di alcuni ponticelli sul Guadora e per l’esproprio delle aree

necessarie ad un suo allargamento. Da recenti risultati di modellazione idraulica

bidimensionale effettuata dal Consorzio allo scopo di valutare la pericolosità

idraulica del sistema di scolo del Canale di Cento (al quale il bacino dello scolo

Guadora afferisce, tramite il Condotto Generale), la zona adiacente allo Scolo

Guadora ha evidenziato vaste esondazioni dovute a chiara insufficienza della

sezione del canale. In risposta - conclude Dalle Vacche -, i lavori comporteranno

un ulteriore volume di espansione per l’area e la predisposizione per un

eventuale opportuno futuro collegamento allo Scolo Canalazzo Inferiore, oggi

inadeguato a contenere le portate ad esso confluenti in periodi di gravose

condizioni climatiche».

Beatrice Barberini
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OggiTreviso > Mogliano > Fiumi a rischio: "Serve un contratto"

Dello stesso argomento
21/05/2018

In cinquanta al lavoro per pulire
i fossi

Successo per l'iniziativa andata in scena sabato
scorso nel quartiere moglianese Ovest-Ghetto

14/05/2018

Lotta alla zanzara, Mogliano al
terzo posto in Provincia

L'Amministrazione ha acquisito uno stock di
prodotto anti larvale per la distribuzione gratuita ai
cittadini

15/03/2018

Sospetto inquinamento, tensioni
in Consiglio

Irritazioni tra maggioranza e Cinque Stelle martedì
sera, Manes lascia l'aula

09/03/2018

"Nessun inquinamento, l'acqua
rossa è un tracciante per le
analisi sulla fitodepurazione"

L’acqua del bacino vicino alla rotatoria della SP 64
si era colorata di rosso. Dopo l'allarme del
Movimento Cinque Stelle, le rassicurazioni del
Comune

Fiumi a rischio: "Serve un contratto"
Giovedì scorso importante incontro sugli interventi del Consorzio di bonifica
Acque Risorgive lungo i corsi d’acqua che interessano il territorio moglianese

MOGLIANO - Un contratto di fiume riuscirà a scongiurare il rischio che lo Zero perda
ulteriormente la propria portata e la conseguente capacità di autodepurazione dagli inquinanti che
derivano dagli scarichi urbani e agrari?

Potrebbe essere questa una strada per affrontare problemi molto complessi che la rete
idrogeologica dell’area è chiamata ad affrontare in un periodo caratterizzato dai cambiamenti
climatici, il conseguente impoverimento dei ghiacciai, da precipitazioni non sempre sufficienti e
dall’impoverimento delle falde e di conseguenza della principale fonte che alimenta i nostri fiumi.

Una proposta che giovedì 14 giugno nel corso dell’incontro sugli interventi del Consorzio di
bonifica Acque Risorgive sui corsi d’acqua che interessano il territorio moglianese, ha trovato tutti
d’accordo, l’assessore all’ambiente moglianese, Oscar Mancini, l’ambientalista Paolo Favaro
e il presidente del Consorzio Francesco Cazzaro.

“Il contratto di fiume è una delle quattro mosse indicate dal Consorzio per fare fronte alla
situazione, che l’amministrazione condivide e sulle quali invito i cittadini a partecipare
attivamente”, ha detto l’assessore Mancini.

In estrema sintesi, le mosse sono: chiarire gli obiettivi ispirandosi ai principi dello sviluppo
sostenibile, agire anche attraverso un programmazione partecipata degli interventi, conoscere il
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09/03/2018

"Acque rosse nel bacino di
laminazione"

Il Movimento Cinque Stelle di Mogliano presentata
un'interrogazione urgente in Consiglio comunale:
accade nello scolo Rusteghin e Buratti lungo il
fiume Zero

21/02/2018

Discarica abusiva, paga il
comune

La segnalazione di amianto in via degli Angeli
risale ad inizio febbraio. Nonostante la richiesta al
demanio, provvederà l'Amministrazione comunale

08/02/2018

Bonisiolo, discarica di eternit a
cielo aperto

Dopo un sopralluogo, il Comune ha scritto al
Demanio, proprietario dell'area, per rimuovere il
materiale abbandonato

07/02/2018

Buoni spesa gratis per chi
rispetta l'ambiente

Nuova campagna si sensibilizzazione ambientale
del Comune di Mogliano Veneto. Ecco come
funziona

17/01/2018

Union Pro, conti ok ma futuro
incerto

Ieri mattina il direttore sportivo Lunian è stato
convocato in municipio dall'assessore Mancini
dopo l'arresto del presidente Gaiba

19/12/2017

"Non c'è peggior sordo di chi
non vuol sentire"

Affondo dell'assessore Oscar Mancini contro la
presa di posizione di Cristina Manes (Cinque
Stelle) riguardo al problema del mercurio nelle
acque moglianesi

proprio territorio, e il contratto di fiume potrebbe essere uno degli strumenti adeguati alla
conoscenza, affidarsi alle nuove tecnologie, come la nuova piattaforma web attivata da Risorgive,
alla quale gli studenti dell’ Astori hanno collaborato installando postazioni lungo lo Zero e la Fossa
Storta utilizzabili da qualsiasi cittadino munito di telefono cellulare. A questo progetto collaborano
anche alcune associazioni sportive.

A tutto questo va aggiunta la realizzazione del Piano delle Acque per superare le criticità e
realizzare strumenti urbanistici atti a contenere drasticamente il consumo di suolo e a tutelare,
rinaturalizzare e valorizzazzare i corridoi fluviali così come è previsto dal nostro Pat del Comune
di Mogliano in fase di definitiva approvazione.

Il Contratto di Fiume è uno strumento giuridico col quale raggiungere, in modo consapevole e
condiviso, gli obbiettivi che le direttive europee sull'acqua (2000/60/EC e 2007/60/EC) si
pongono: il buono stato ecologico e la sicurezza idraulica dei bacini idrografici. Mettendo assieme i
saperi tecnici, degli esperti, con quelli sociali, della popolazione, si possono individuare criticità,
problemi di inquinamento, di spreco, di scarichi, alle sponde, al fine di far rivivere il fiume,
all’interno di un percorso più ampio di riqualificazione ambientale.

Questa azione, in particolare, è parte importante delle attività del Consorzio, che sempre più alle
attività di manutenzione ordinaria, ha affiancato opere importanti per l’equilibrio idrogeologico,
illustrate dal direttore, Carlo Bendoricchio. Accanto ai tradizionali compiti di gestione del
rischio idraulico e della risorsa idrica a scopi irrigui assumono, infatti, sempre maggiore rilevanza i
nuovi obiettivi legati alla difesa dell’ambiente e al miglioramento della qualità delle acque.

Nascono così bacini di laminazione come quello a Nord di Mogliano, aree umide, golene, in alcuni
casi vere e proprie oasi naturalistiche, già fruibili dai cittadini come il sito Nicolas tra Marcon e
Bonisiolo. Interventi di rinaturalizzazione dei corsi d’acqua, ricostruzione della vegetazione
ripariale e creazione di fasce alberate indispensabili oltre che agli effetti paesaggistici anche per la
costituzione di corridoi ecologici che consentono la vita e la riproduzione della fauna, illustrati da
Paolo Cornelio, dell’Ufficio Territorio e Ambiente del Consorzio.

Nel corso della serata s’è parlato anche dell’operazione "Asciutta 2018”, lanciata per raccogliere
quante più informazioni possibili di tipo idraulico e di qualità sui fiumi in durante l’annuale
chiusura delle derivazioni dal Piave, tema che rimane di grande attualità a seguito
dell’introduzione del nuovo sistema di gestione delle acque dei fiumi basato su un concetto
recentemente introdotto anche in Italia, definito Deflusso Ecologico.

Con la chiusura delle derivazioni, per dare più portata al Piave, fiume tra i più sfruttati e
artificializzati d’Europa, che nell’area montana, vede il 95% degli affluenti utilizzato a fini
idroelettrici, si diminuisce ancora di più quella dei corsi d’acqua da esso alimentati tra cui lo Zero
e il Dese.

“Si tratta di un problema complesso, da affrontare con un approccio olistico onde evitare che si
determino conflitti sui diversi usi delle acque. E’ evidente che l’applicazione della Direttiva
europea Deflussi ecologici pone la necessità di conseguire il raggiungimento del buono stato dei
corpi idrici attraverso la riduzione degli utilizzi.

Essendo l’agricoltura la principale fonte della domanda, ovvero per il 70%, sarà inevitabile
intervenire sugli accumuli, sui metodi di irrigazione e sulla riconversione verso colture meno
idroesigenti”, ha concluso l’assessore Osca Mancini rivolgendo un’ appello alla Regione “perché
riconverta i fondi del Piano di Sviluppo Rurale a questo fine. Gli agricoltori vanno aiutati a
garantirsi un reddito adeguato attraverso politiche lungimiranti evitando così di dover intervenire
sempre in emergenza ovvero in stato di calamità”.
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Prevenzione incendi nella pineta jonica, un
plauso al Consorzio di Bonifica
 16 giugno 2018   Ketty Monzo   Ambiente, Comunicazione di servizio, Cronaca, Economia,
Lavoro, Primo piano, Territorio   0

Il presidente di Confapi Matera, Massimo De Salvo, esprime grande apprezzamento per
l’iniziativa presa dal commissario straordinario del Consorzio di Bonifica della Basilicata,
Giuseppe Musacchio, per la prevenzione degli incendi nella pineta della fascia jonica.

“La costa jonica – dichiara De Salvo – è soggetta a frequenti incendi che danneggiano
soprattutto le attività turistiche, vera ricchezza del territorio insieme a quelle agricole. Per
questo motivo l’installazione di 34 idranti antincendio assicura un’attività preventiva dei
fenomeni incendiari e dimostra il ruolo strategico che il Consorzio svolge non solo nelle
politiche agricole e forestali ma anche in quelle turistiche”.

“La fascia costiera metapontina – prosegue il presidente di Confapi Matera – è un
territorio ad alta densità turistica che, come confermato dalla recente relazione della
Banca d’Italia per l’anno 2017, traina l’intera economia della regione contribuendo in
maniera rilevante alla crescita del Pil. Nell’anno passato proprio il Metapontino, insieme
alla città di Matera, ha aumentato in maniera consistente sia le presenze che gli arrivi”.

“Gli operatori turistici, soprattutto i villaggi, i campeggi e gli alberghi trarranno grande
giovamento dall’iniziativa del Consorzio di Bonifica, cui va il nostro ringraziamento
unitamente ai Comando Provinciale dei Vigili del Fuoco di Matera”.

“Auspichiamo – conclude De Salvo – che questa estate l’incubo incendi diventi solo un
brutto ricordo e che la stagione turistica possa proseguire regolarmente. Gli operatori
turistici chiedono maggiore sicurezza dopo i danni subiti negli anni scorsi”.

Resta, tuttavia, il problema della manutenzione e della pulizia della pineta della fascia
jonica dalle erbacce e sterpaglie, perché una pineta pulita e ben tenuta è la prima
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Matera: Sorpresi nella notte a
rubare biciclette elettriche. 2
Arrestati ed un minorenne
denunciato.

condizione per contrastare il fenomeno incendi, dolosi o accidentali che siano. Occorre
dunque una maggiore attenzione per il nostro prezioso patrimonio boschivo.
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